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Aos seis dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, com início às oito horas e quarenta 

e quatro minutos, foi declarada aberta a segunda reunião ordinária de 2022 do Colegiado 

do Bacharelado Interdisciplinar em Ciências, realizada de forma presencial. A reunião foi 

presidida pelo Coordenador do Curso Prof. João Carlos Medeiros e contou com a 

participação dos seguintes membros: Alexandre Arnhold, Alex Mota dos Santos, Ben-

Hur Ramos Ferreira Gonçalves, Carlos Eduardo Pereira, Jaqueline Dalla Rosa; Rosane 

Rodrigues da Costa Pereira e a técnica administrativa Regiane Silva dos Santos. 

Justificaram ausência: Professora Danielle Oliveira e a professora Lilian Buonincontro. 

A pauta foi compartilhada previamente por mensagem eletrônica, sendo constituída dos 

seguintes pontos: Informes; Ponto 1) Apreciação da ATA de Fevereiro 2023; 

2)   Processo: 23746.002085/2023-47 - pedido de aproveitamento de estudos da discente 

CLEONICE SANTOS SOARES. Relator: Prof. Edcarlos; 

3)    Processo: 23746.001955/2023-61 - pedido de convalidação de CC encaminhado por 

LUCAS ROSA LIMA. Relator:  Profa.  Rosane; 4)    Processo: 23746.002580/2023-56 

- pedido de aproveitamento de estudos encaminhado pela discente ISABELLA 

SILVEIRA SANTOS. Relator: Profa. Danielle; 5) Processo: 23746.001803/2023-36 - 

Regime domiciliar solicitado pela discente DHIANNINY GOMES DE ARAUJO. 

Relatora: Profa. Jaqueline; 6)    Escolha de membros para a comissão de avaliação das 

Atividades Complementares; 7)   Escolha do Coordenador de Extensão do BIC; 

8)    Apreciação da grade de CCs para a Reformulação do PPC do BIC; Relator: Prof. 

Ben-Hur; 9) Coordenação do BIC; 10) O que houver;  A reunião iniciou com os informes: 

A servidora Regiane informou sobre a nova coordenação dos TAES  do campus CJA, 

Ana Rita. Professora Jaqueline informou que o curso de Engenharia Agrícola e 

Ambiental, conceituou nota máxima na avaliação do MEC. Ponto1) Apreciação a Ata: A 

ata foi disponibilizada por e-mail, na reunião colocou-se em discussão. A servidora 

Regiane informou para conferir a sequência dos pontos pois a numeração está alterada. 

Após isso, foi colocado em votação e aprovado com duas abstenções dos professores Alex 

e Alexandre. Ponto 2) Pedido de aproveitamento do CC  Algoritmos e técnicas da discente 

CLEONICE SANTOS SOARES. Relator: Prof. Edcarlos (lido pela coordenação). 

Considerando a resolução n. 5/2021, o relator, informou que 75% da CH e ementa, são 

compatíveis entre o CC cursado e aquele que o estudante deseja aproveitamento, e dessa 

forma, o relator recomenda o aproveitamento do CC com média 7 a ser inserida no 

histórico da estudante. Foi aberto para discussão e aprovado por unanimidade. Ponto 3) 

Pedido de convalidação de CC encaminhado pelo discente LUCAS ROSA LIMA. 

https://sig.ufsb.edu.br/sipac/protocolo/mesa_virtual/lista.jsf
https://sig.ufsb.edu.br/sipac/protocolo/mesa_virtual/lista.jsf
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Relatora: Profa.  Rosane. A relatora considerou a resolução da UFSB n. 5/2021, e após 

análise das ementas foi favorável para aproveitamento dos seguintes CCs, por cumprirem 

o requisito de 75% da CH e conteúdo da ementa. São descritos, respectivamente, o nome 

do CC e a média final, a ser inserida no histórico do estudante: Ciclo hidrológico (7,2); 

Ecologia (8,2); Empreendedorismo de base científica e tecnológica (9,3); Gênese e 

Morfologia do Solo (6,1); Meteorologia e Climatologia (9,5); Planejamento e 

Zoneamento Ambiental (7,1). Os demais CCs em que o estudante solicitou 

aproveitamento, a relatora informou que não foi possível analisar a compatibilidade entre 

ementas e carga horária, pois não constam no PPC do curso de Bacharelado 

Interdisciplinar em Ciências: Avaliação de Impacto Ambiental; Fundamentos da 

Estatística; Manejo de áreas naturais protegidas e Geoprocessamento (SIG). A relatora 

informou ainda que não têm condições de avaliar os CCs: Sensoriamento Remoto e 

Geoprocessamento, Universo e Planeta Terra: Origens e Estrutura e Oficinas de Textos 

Acadêmicos. Dessa forma esses últimos CCs foram avaliados pelo professor João 

Medeiros que após comparação das ementas, decidiu pela aprovação do aproveitamento 

dos três CCs, para os quais deve constar a seguinte média no histórico do estudante: 

Sensoriamento Remoto e Geoprocessamento (5,2); Universo e Planeta Terra: Origens e 

Estrutura (6,6) e Oficina de Textos Acadêmicos (9,0).  Ponto 4) Pedido de aproveitamento 

de estudos do CC Movimento e Geometria, encaminhado pela discente ISABELLA 

SILVEIRA SANTOS. Relator: Profa. Danielle. O CC cumpre os requisitos da resolução 

25/2021 de 75% da CH e ementa. A relatora foi favorável ao aproveitamento do CC e 

informou que a média final a ser inserida no histórico é 5. Foi colocado em votação e 

aprovado por unanimidade.  Ponto 5) Regime domiciliar solicitado pela discente 

DHIANNINY GOMES DE ARAUJO; Relatora: Profa. Jaqueline. A professora 

condicionou o parecer favorável, para realização de atividades domiciliares pela 

estudante, mediante apresentação do atestado médico conforme especificado na lei n. 

6202 de 1975, que atribui sobre atividades domiciliares para gestantes. Em discussão, o 

colegiado solicita que seja repassada a informação à SECAD da exigência obrigatória do 

atestado médico para os processos de atividades domiciliares por gestantes antes deste ser 

encaminho ao colegiado, como forma de garantir os direitos das alunas e o bom 

funcionamento das atividades deste colegiado. Além disso, o colegiado sugere também 

que a estudante procure o setor de assistência estudantil, que pode ajudar a discente com 

o atestado médico. Após discussão foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 

Ponto 6 e 7) Formação da comissão de atividades complementares e coordenação de 

extensão. A comissão foi formada pelos professores Ben Hur, Carlos e a TAE Regiane e 

fica designada como Comissão própria de assessoria de atividades complementares e de 

extensão, portanto, uma comissão para avaliação das atividades complementares e de 

extensão. Ponto 8)     Apreciação da grade de CCs para a Reformulação do PPC do BIC; 

Relator: Prof. Ben-Hur. A proposta de grade curricular foi compartilhada por e-mail. O 

professor João informou que as atividades de reformulação no NDE, neste ano, iniciaram 

em fevereiro. A ideia inicial era o atendimento do segundo ciclo, entretanto, por 

exigências das diretrizes do curso de BIC, há necessidade de manter a formação da grande 

área das ciências e assim foi trabalhado. Portanto, a reformulação do PPC do BIC 

considerou a grande área das Ciências, para aquele estudante que deseja concluir o BIC, 

mas também dá oportunidades para os estudantes que desejam ir para os cursos de 

segundo ciclo. A proposta tem 300 horas de formação geral, 645 horas de obrigatórias, 



900 horas de optativas. Totalizando 1845 horas. Foi adicionado 180 horas de atividades 

complementares e 375 horas de extensão. Após discussões ficou decido por aumentar a 

CH dos projetos integradores de 15 horas, para 60 horas. O professor João sugeriu, o 

aumento de CH de alguns CCs para 90 horas, e assim diminuir a CH de extensão. Os 

ajustes serão feitos pelo professor Bem Hur.  Foi colocado em votação e aprovado por 

unanimidade. Ponto 9) Coordenação do BIC; O professor João informou que está 

deixando a coordenação do BIC por motivos de saúde e outras questões pessoais. 

Conversou com o vice-coordenador professor Ben Hur, que aceitou assumir a 

coordenação. O professor Carlos sugeriu para deliberar a vice coordenação na próxima 

reunião.  Após discussão foi aprovado por unanimidade. Ponto 10) O que houver; O 

professor Alexandre informou que necessita sair do colegiado. Será feito o contato com 

a professora Danusa, que é a suplente do professor Alexandre para assumir a posição no 

colegiado.  O Professor João informou que no dia 27/04 haverá uma visita de estudantes 

do ensino médio dos CUNIs de Ibicaraí e Coaraci na UFSB e pediu aos professores 

interessados a apresentar o curso ou suas atividades que informem para que seja repassado 

a comissão organizadora da visita.  Sem mais nenhum assunto a ser tratado, às 11 horas, 

a reunião foi encerrada e eu, Jaqueline Dalla Rosa, lavrei a presente ata que após leitura 

e considerações, será assinada por todos os presentes. 

 

Itabuna, 06 de abril de 2023. 


